



# Los rectores alertan del riesgo de financiar la universidad con las tasas

## El consejero de Educación reconoce los «recortes», pero considera que son coyunturales

■ FIDELA MAÑOSO

**SEGOVIA.** Los rectores de las universidades públicas de Castilla y León han alertado del riesgo que supone el nuevo modelo de financiación universitaria basado en buena parte en las tasas académicas que deben pagar los estudiantes y cuya cuantía se verá incrementada en torno al 20% el próximo curso. La situación económica actual ha cortado de raíz el logro que supuso para estas instituciones el contrato-programa con la Junta de Castilla y León, que había permitido financiar casi el 100% del capítulo de personal (pago de las nóminas) y que ahora ha pasado a mejor vida, al sufrir un severo recorte.

Esta preocupación se ha puesto de manifiesto en el transcurso del encuentro organizado por Edigrup en Valladolid sobre 'La universidad pública de Castilla y León ante el cambio', al que asistieron los máximos representantes de las universidades públicas de la comunidad, así como el consejero de Educación, Juan José Mateos.

Uno a uno fueron dando pinceladas de la difícil situación por la que atraviesan las universidades y

del futuro lleno de incertidumbre que se vislumbra. Sobre la mesa, los decretos del Gobierno del Rajoy que llevan a las universidades a buscar mecanismos de financiación complementarios al de las administraciones públicas, «subiendo las tasas y encareciendo las becas, lo que tiene un efecto social delicado» señaló el rector de Salamanca, Daniel Hernández, para quien esta circunstancia, «nos devuelve a un escenario de los años 80».

En términos similares se pronunció su homólogo vallisoletano, Marcos Sacristán, quien dijo sentirse preocupado por el hecho de que se pretenda que lo que paga el alumno se aproxime lo más posible al coste de la matrícula, «y me alarma que se desplace la financiación pública a las familias». A su juicio, hay que tener mucho cuidado con el modelo de financiación privada, como el de Estados Unidos, «ya que los préstamos a los universitarios están bien en momentos de bonanza económica, pero cuando hay crisis no se pueden devolver y puede provocar una burbuja en el entorno universitario».

El consejero reconoció que las universidades van a tener «recortes», y asumió las palabras del ministro de Educación en el sentido de que se trata de algo «coyuntural». Así, anunció que propondrá un nuevo modelo de financiación universitaria, en el que se abordará «cómo pagar, incentivar y mejorar el sistema universitario».